

Trabajan en creación de COPARMEX Rosarito



Juan José Nevarez Mendoza **pág.15**

Comerciantes de la playa intentan sobrevivir con turismo local

pág.06

Promueven respeto y cuidado a la naturaleza en escuela rural

pág.14

El 75 % de los casos de abuso sexual en infantes es perpetrado por un familiar: AC

pág.12

Ofrecerán sus productos artistas y artesanos durante evento en CEART

pág.12

Apoya grupo Resistencia Rosarito a víctimas de abusos de poder



pág.12



Edgar Rodríguez Alpuche

Cayeron 25% rentas de inmuebles vacacionales durante el 2023

pág.11

Playas libres de descargas de aguas residuales tras reparación de fugas: Seproa



pág.04

Aumento al salario mínimo podría repercutir en el alza en precios de productos y servicios



pág.06



Echan a andar 104 cámaras nuevas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Gobierno del Estado

pág.11



Daniel Gutiérrez

Daniel Gutiérrez recibe gran aceptación por su registro a alcalde

pág.02

Presenta Frente Amplio por Rosarito a aspirantes a la Presidencia Municipal



pág.14

Sacrifican áreas verdes por escaleras en nueva obra del IMAC, cuestionan vecinos



pág.02



Resultó una "fichita" Daniel Garduño

pág.06

Decae promoción local de El Buen Fin

Por Delia Ruelas

Fueron pocos los pequeños y medianos comercios que ofrecieron rebajas de sus productos durante la campaña de ofertas a nivel nacional de El Buen Fin, lamentablemente hubo una escasa promoción de productos y servicios. Las grandes empresas transnacionales y de cadena sí promovieron sus productos y servicios, tal fue el caso de tiendas departamentales y supermercados con sus ofertas en línea blanca,

electrodomésticos y sistemas de cómputo.

Para algunos ciudadanos la campaña de El Buen Fin solo representa descuentos insignificantes y pagos sin meses con intereses perdiendo el verdadero sentido de ofrecer descuentos sustanciosos.

Al respecto, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Gustavo Torres Ramírez, señaló que se registró una disminución de la participación de los comercios locales mientras que las grandes empresas como Wal-Mart registraron afluencia

notable de consumidores por sus ofertas.

Ecos de Rosarito, solicitó una entrevista con la encargada de la Delegación de Canaco, sin embargo, desde inicios de noviembre no se obtuvo alguna respuesta.



Sacrifican áreas verdes por escaleras en nueva obra del IMAC, cuestionan vecinos

Por Juan Pablo Sebastián

Mientras autoridades de SEDATU aseguran que la obra del IMAC se ejecuta en base a los planos originales, vecinos del lugar aún tienen incertidumbre sobre el proyecto real que se terminará realizando.

Los lentos avances están dejando más dudas que satisfacciones, pues aun cuando en apariencia se logró detener la expropiación de predios particulares, vecinos perciben que la intención a futuro es cerrar la calle cercana al mar para continuar con la pretensión de construir una ventana al mar en terrenos de la familia Tejada.



En redes sociales circulan críticas por la construcción de excesivas escaleras alrededor del IMAC, sacrificando áreas verdes y áreas de juegos y de

convivencia familiar, como las había en el antiguo y pintoresco parque Abelardo L. Rodríguez.

Algunos incluso han cuestionado los gigantes cimientos con toneladas de acero para un proyecto que en teoría era solamente para rehabilitar un recinto cultural.

"Pareciera que van a construir un hotel con tanta varilla y grandes pilares, le están metiendo toneladas y toneladas de acero, por eso se están tardando tanto, que no llega a tiempo y el recurso no fluye como debe", comentaron vecinos de la zona.

Incluso los mismos trabajadores de la obra desconocen el proyecto real que

están ejecutando, solo reciben órdenes de las empresas contratadas por SEDATU de acuerdo a los avances "por partes".

Mientras representantes de SEDATU afirman que la obra avanza en los tiempos programados, trabajadores advierten que están lejos de concluir la primera parte.

Adelantaron que con la llegada de la temporada de lluvias habrá más retrasos y probablemente la conclusión de la obra se demore hasta mediados del próximo año.

"Derribaron todo para oficinas y escaleras, están rodeando todo de cemento y dejando muy pocos espacios para áreas verdes. Lo

que ocupamos son áreas verdes, pasto donde las familias puedan disfrutar al aire libre, como había antes en este parque...", lamentaron vecinos de la zona.

Alistan bazar navideño de la Cruz Roja, los días 30 de noviembre y 1º de diciembre

Por Juan Pablo Sebastián

Todo listo para el bazar navideño 2023 que organiza la Cruz Roja Delegación Playas de Rosarito en su edición número 19.

Se llevará a cabo los días 30 de noviembre y 1º de diciembre en el salón Las Américas del Hotel Rosarito de las 9 de la mañana a 8 de la noche.

Se exhibirá para venta una amplia gama de productos y artículos navideños, así como cafés, postres, joyería, regalos, plantas y muchas sorpresas más.

Los asistentes podrán encontrar ahí el regalo perfecto para estas fiestas navideñas y al mismo tiempo apoyar la noble causa de la Cruz Roja Rosarito. Como ya es tradición, el evento iniciará

con una ceremonia de inauguración el sábado por la mañana y continuará con un programa artístico, rifas, promociones y números musicales como la presentación de la escuela de música Allegro.

Participarán emprendedores como joyería Nice, la reconocida cafetería "But first a coffee", así como la fundación "Mujeres trabajando por Rosarito" y muchas otras celebridades altruistas que apoyan la causa de la Cruz Roja.

Los organizadores hicieron la invitación al público en general para que asista los días 30 de noviembre y 1º de diciembre a partir de las 9 de la mañana a disfrutar este evento navideño y apoyar con su compra la misión de la Cruz Roja que es salvar vidas.

Daniel Gutiérrez recibe gran aceptación por su registro a alcalde

El primero en registrarse como precandidato de Morena a la presidencia municipal de Playas

de Rosarito, fue el licenciado Daniel Gutiérrez actual subsecretario de gobierno del estado de Baja California. A partir de ese momento, diversos personajes de múltiples sectores de la sociedad han mostrado apoyo a Daniel Gutiérrez.

Como fue el caso de Juan Santana Bosquett, empresario reconocido de la ciudad, de familia de arraigo en la ciudad quien expuso su apoyo a Danny para regresarle la seguridad a Rosarito.

Américo Roa, integrante del SETE, destacó la buena relación que hay entre gobierno del Estado y el sindicato, gracias al buen trabajo que

realiza del subsecretario.

Gustavo Soqui y Enrique Luquin, promotores del básquetbol en Playas de Rosarito, expresaron su confianza Daniel Gutiérrez para convertir a Rosarito en sede de eventos deportivos de talla nacional e internacional.

Charlie Espinoza, miembro de Club Rotario Rosarito, manifestó su confianza en que Daniel Gutiérrez es la mezcla perfecta entre juventud y experiencia, para regresarle la seguridad al municipio.

Alan Placencia presidente de CANIRAC, dio a conocer públicamente su apoyo a la precandidatura de Daniel Gutiérrez.

Cuestionado al respecto, el precandidato de Morena se dijo ilusionado, y muy contento por el sorprendente apoyo que ha recibido posterior al anuncio de su registro.

amigo paguitos

RENATÍZATE

Estrena Smartphone

En
**paguitos
semanales**
desde

\$50



Equipos nuevos
12 meses de
garantía



Visita nuestros Centros de Atención a Clientes y Distribuidores Autorizados Telcel

La mayor Cobertura y Velocidad

telcel

Cortes continuos de agua en Primo Tapia por fugas en acueductos



Por Delia Ruelas

En menos de cuatro días la comunidad de Primo Tapia registró dos cortes del servicio de agua potable, situación que desesperó a algunos residentes pues los cortes del vital líquido no son avisados con anticipación.

El corte más reciente se registró la tarde del martes 21 de noviembre tras una fuga en acueducto de Flujo Inverso a altura del Bulevar 2000, en el tramo ubicado frente a Plaza Sendero, tras las maniobras requirieron cerrar el suministro para las colonias que se abastecen con dicha línea, resultando

afectadas Cantiles Dorados, Puerto Nuevo, Rancho Reynoso, Primo Tapia, Misión Viejo, Palacio del Mar, Caleta Cove, Medio Camino, Campo López, Plaza del Mar, Alisitos, Santa Anita Rosarito, Misión Vieja San Miguel, Ladrillera, Puerta del Mar, Terrazas del Pacifico, Vista Marina, La Burrita, El Descanso,

Venustiano Carranza y Las Ventanas. Otra fuga de agua se registró el viernes 17 de noviembre, en el acueducto Florido- Popotla, sobre el Bulevar 2000, sobre el tramo ubicado cercano al puente La Encantada, debido a la complejidad de las maniobras, se requirió cerrar el suministro para las colonias que se abastecen con dicha línea, siendo afectadas las colonias ya mencionadas.

Cabe resaltar que el suministro del vital líquido en ambas reparaciones del acueducto tuvo un aproximado de 24 horas para su restablecimiento.

Muere mujer de 70 años con discapacidad en incendio



Por Juan Pablo Sebastián

Los planes para celebrar un convivio familiar se desvanecieron y convirtieron en tragedia para la señora Julia "N", de 70 años de edad, pues dos días antes un incendio acabó con su hogar y su vida. Sus parientes y esposo habían organizado una comida para el domingo 19 de noviembre, pero la mañana del viernes 17, sucedió la tragedia.

Un incendio provocado aparentemente por un corto circuito,

consumió la humilde vivienda de madera de Julia, quien era una mujer con discapacidad que usaba silla de ruedas.

Esa mañana su esposo estaba en el domicilio pero cuando se percató del incendio, las llamas y el humo ya habían devorado prácticamente toda la vivienda donde se encontraba Julia y no pudo entrar a rescatarla.

Ella quedó carbonizada en el interior al igual que su vivienda reducida a cenizas y escombros. Los bomberos no pudieron hacer nada ni permitieron a los

parientes ingresar a rescatarla, pues corrían el peligro de sufrir daños.

Lo único que pudieron hacer los bomberos fue proteger las viviendas cercanas para evitar que el fuego se propagara.

No hubo más daños en las viviendas próximas pero la tragedia frustró los planes de la familia y les dejó una triste lección de que el destino y los planes pueden cambiar de un momento a otro.

Playas libres de descargas de aguas residuales tras reparación de fugas: Seproa

Por Delia Ruelas

Las cuatro playas del municipio se encuentran aptas para la recreación, luego de que personal de la CESPT eliminará los derrames de aguas residuales directas al mar, así lo resaltó Armando Fernández Samaniego, durante la Glosa de la Secretaría para el Manejo, Saneamiento y Protección del Agua (Seproa) ante el Congreso del Estado, el 17 de noviembre.

Luego de ser cuestionado por la diputada del distrito XV Rocío Adame, por las descargas de aguas negras que contaminan el mar, además de la participación de la iniciativa privada para el cuidado del agua. Así también le solicitó mejorar la atención a los rosaritenses, ampliando las oficinas para que se cubran más funciones y no solamente la recaudación, pues estas oficinas por el momento solo generan folios de quejas y peticiones, más no se les da un seguimiento puntual y oportuno a dichos reclamos.

Respecto a las descargas de aguas negras que contaminan el mar, que es el atractivo principal turístico de Rosarito, el Secretario Armando Samaniego platicó a los diputados sobre las obras que se realizaron para el saneamiento del agua. Asimismo se comprometió a realizar el mantenimiento pendiente de la Planta Tratadora Norte en el municipio.

El funcionario estatal indicó que una planta tratadora que vendrá a eliminar

las descargas directas al mar, será la que construirá el Gobierno Federal en San Antonio de los Buenos, la cual será la planta de tratamiento más moderna y nueva en el país y tendrá una inversión de 130 millones de pesos.

La construcción de la planta va a eliminar por fin estas descargas de aguas deficientemente tratadas del Estado, que se vierten al mar, expresó Samaniego, quien señaló que esto es una buena noticia para la ecología de Baja California. Precisó que como estado la creación de dicha planta tratadora, le llevaría 24 meses pero con la intervención de la federación y la gestión de recursos y permisos, a través de la SEDENA, esta planta se construirá en menor tiempo, aproximadamente en 10 meses.

Respecto a la participación de la ciudadanía y la iniciativa privada en el cuidado del agua, señaló que lamentablemente es necesario que los ciudadanos se involucren más en el cuidado del agua.

Recordó que el pasado 17 de febrero se convocó a la ciudadanía para la creación de un Consejo Consultivo para el Fomento al Cuidado del Agua, pero después de tres semanas esta convocatoria fue declarada desierta, sin embargo, volverá a realizar un foro en diciembre para la publicación del Programa Estatal Hídrico donde esperan que la población participe formando un consejo ciudadano.

Entregan motosierras a Bomberos a través de donación del patronato

Por Delia Ruelas

Con la finalidad de mejorar el servicio de rescate y atención de emergencias, la Asociación Pro Bomberos junto con restauranteros de la zona sur del municipio realizaron la entrega en donación de dos motosierras de la marca, Milwaukee, para el área operativa del Cuerpo de Bomberos.

El director de Protección Civil y Bomberos, Carlos Arturo García Ames, agradeció la colaboración de diversos empresarios y asociaciones civiles, para reforzar el trabajo de bomberos con equipamiento, mismo que será

utilizado en las diferentes estaciones que se encuentran en la ciudad.

El funcionario agradeció al restaurante Kraken Restaurante y Hacienda 43, negocios que realizaron su séptimo concurso de carne con chile, evento donde lo recabado fue utilizado para adquirir el equipo que será de gran ayuda para atender las emergencias que reporte la ciudadanía. "Los rosaritenses merecen un servicio eficiente y rápido, por ello continuaremos con la gestión de recursos para fortalecer nuestra institución", expresó García Ames.



En esta Navidad, tu perfume favorito

SISTEMA DE APARTADO A TRES MESES SIN INTERESES

Visítanos y conoce las diferentes líneas de perfumes totalmente originales importados desde Europa

Blvd Benito Juárez #23-
Local 1-4, Zona Centro,
Playas de Rosarito .
Tel/ [661-103-3722](tel:661-103-3722)

Horario:
Lunes a Sábado: 10am -6pm
Domingo: 10am-5pm



- Chanel • Versace
- Carolina Herrera
- Paco Rabanne • Givenchy
- Dolce Gabbana entre otras.

CUPÓN 10% DESCUENTO
PERFUMES DE 150ml. y 200ml.
*EXCEPTO ESTUCHES



[f /Perfumeria Casa Torres](https://www.facebook.com/PerfumeriaCasaTorres)

CAFÉ MUELLE

Del Hotel Rosarito

ANIVERSARIO

2x1
¡que no podrás resistir!

Como agradecimiento a nuestra increíble comunidad, les tenemos una promoción especial.

LUNES

Cappuccino natural
Una opción perfecta para comenzar la semana con energía y sabor.

MARTES

Latte natural
Disponibles tanto caliente como en las rocas. ¡Tú eliges cómo disfrutarlo!

ABIERTO TODOS LOS DÍAS
8am - 10pm

Estamos ubicados en el muelle dentro de las instalaciones del HOTEL ROSARITO.

Modificaciones o extras a bebidas con cargo adicional

**Valido al 30 de diciembre, 2023*

Licores Don Pisto

ESPECIALES "LICORES DON PISTO" Y DON PISTO MAYOREO
Vigencia del 24 al 29 de Noviembre 2023
(ESPECIALES SUJETAS A DISPONIBILIDAD Y/O AGOTAR EXISTENCIAS.)
NOTA: Disponibilidad y Existencias solo en algunas sucursales.
NO VALIDAS EN SUCURSAL MAYOREO

[f /licoresdonpisto](https://www.facebook.com/licoresdonpisto) [ig donpistorosarito](https://www.instagram.com/donpistorosarito)

TEQUILA DON RAMON PLATINUM AÑEJO CRISTALINO 700ML COMPRA UNO Y EL SEGUNDO 70% DE DESCUENTO	TEQUILA ORENDAIN BLANCO 1L 30% DE DESCUENTO	TEQUILA HERRADURA PLATA O REPOSADO 700ML 30% DE DESCUENTO	TEQUILA CENTENARIO AÑEJO 695ML 20% DE DESCUENTO
TEQUILA CUERVO 1800 AÑEJO 700ML 20% DE DESCUENTO	TEQUILA SAUZA HACIENDA REPOSADO 1L 20% DE DESCUENTO	TEQUILA SAUZA 3 GENERACIONES TODA LA LINEA 25% DE DESCUENTO	TEQUILA PATRON BLANCO 700ML 20% DE DESCUENTO
TEQUILA CORRALEJO REPOSADO 1L 20% DE DESCUENTO	TEQUILA ESPOLON AÑEJO CRISTALINO 750ML \$654⁰⁰	MEZCAL MONTELOBOS ESPADIN JOVEN 750ML \$482⁰⁰	MEZCAL MIL DIABLOS 700ML 20% DE DESCUENTO
MEZCAL FANDANGO BLANCO 750ML 20% DE DESCUENTO	VODKA OSO NEGRO 1.750ML 20% DE DESCUENTO	VODKA KARAT 1.750ML 20% DE DESCUENTO	WHISKY WILLIAM LAWSONS 750ML 20% DE DESCUENTO
WHISKY MC ANDREWS 750ML+250ML 20% DE DESCUENTO	VINO LA CETTO CABERNET SAUVIGNON 20% DE DESCUENTO	VINO CASA MAGONI ORIGEN 43-- 20% DE DESCUENTO	LICOR DE CAFÉ DON PANTCHO 1L 20% DE DESCUENTO

PRECIO, CALIDAD Y SERVICIO.. SIN COMPETENCIA!

OFRECIENDO PRECIOS DE MAYOREO EN: VINOS Y LICORES DESDE UNA PIEZA • CERVEZA DE TODAS LAS MARCAS • SODAS • CLAMATOS • AGUAS • JUGOS ETC.(por paquete o cajas, no refrigerados), • CIGARROS POR PAQUETE.

Ubicada en el Blvd. Benito Juárez #384, Col. Echeverría (A FRENTE A CARLS JR.). Rosarito, TEL: 661 100-2503

CASAS Y TERRENOS

RENTA • VENTA • COMPRA



ECOS
DE ROSARITO

SECCIÓN
CASAS Y TERRENOS

\$130 pesos por pulgada por edición
siguenos en /ecosderosarito

CASA EN RENTA

Bonita casa frente al mar, Quintas del mar.

2+2, totalmente amueblada, lavadora y secadora, jacuzzi. Estacionamiento y vigilancia 24hrs. Llame (619) 933-2355

TERRENOS

¡OFERTA!
2 TERRENOS EN VENTA
7X20 M2 c/u en Fracc. Marbella lote 26 y 27 manzana 31 Frente a Puerto
Inf. 661-114-9057 y 551-376-3505

DENTISTA

DENTISTA PARA NIÑOS
Dr. Humberto Aguirre González
Odontología General y Ortodoncia
PRIMERA CONSULTA GRATIS
Citas: 661 613 0279

VARIOS

COMPRA-VENTA ORO, PLATA, DIAMANTES
MEJORAMOS PRECIO PARA PRESUPUESTO LLAME SIN COMPROMISO
TEL: 661 612 0380 661 112 7208
TALLER JOYERIA CASA ROSALES FRENTE A FARMACIA GUSHER

Aumento al salario mínimo podría repercutir en el alza en precios de productos y servicios

Por Juan Pablo Sebastián

El sector empresarial rosaricense advirtió de un impacto en el aumento al salario mínimo para el 2024, anunciado por el gobierno federal en la zona fronteriza, por el orden de los 400 pesos diarios.

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Rosarito Gustavo Torres Ramírez, consideró que un aumento al salario es necesario para equilibrar la competitividad de la mano de obra

mexicana con otros países, pues incluso China que hace 10 años pagaba tres veces menos que México a sus empleados con salario mínimo, ahora les paga el triple.

Si bien estos beneficios para los trabajadores representarán una mayor carga económica para los patrones y las empresas, el sector empresarial espera que se vea compensado con un aumento en la productividad de los empleados y con el descuento en impuestos del IVA e ISR que el gobierno federal decretó en la

frontera.

Sin embargo, también se prevén consecuencias como incrementos proporcionales en los precios de los productos y servicios de las empresas.

"El aumento sí afectará a las empresas porque tendrán muchos más gastos en nómina, pero creo que es muy necesario. En China hace diez años se ganaba tres veces menos que en México y ahora se gana el triple, creo que es necesario porque hay mucha demanda de mano de

obra y creo que sí hay suficientes ingresos para pagar ese aumento. Obviamente las empresas van a aumentar los precios de sus productos o servicios. Hoteles, restaurantes, tiendas, cafeterías... van a incrementar proporcionalmente sus precios al salario mínimo, pero esperemos que se compense con la productividad de los empleados y que poco a poco se vayan nivelando, yo creo que un sueldo bajo desmotiva a un trabajador y un aumento lo motiva", expuso el líder empresarial. De concretarse este nuevo aumento, pasaría de 312 actualmente, a 400 pesos diarios a partir del 2024, lo que representa un incremento del 28% (88 pesos).

Resultó una "fichita" Daniel Garduño

Quien no te conoce que te compre", dicho popular para referirse a personas con malicia que aparentan bondad y dulzura a quienes no las conocen.

El dicho salió a "colación" tras la "campaña" que emprendió el Secretario de Bienestar Social Municipal Luis Daniel Garduño Espinoza en su aspiración por la candidatura de MORENA a la Presidencia Municipal.

De rostro inexpresivo y de flojo caminar, el funcionario vino a la mente de quienes lo conocen tan pronto asomó su pretensión de tomar las riendas del municipio una vez que Araceli Brown

Figueredo se retire a varios kilómetros de distancia a dónde quiere ir....

Engañará a quienes no lo conocen, pero no a ciertos funcionarios de administraciones pasadas ni a su ex jefa la regidora Ana Claudia Araujo Luévanos, de quien fungió como "cargamaletas", tiktokero y creador de contenido de amplia creatividad en "memes".

Una denuncia pública y una queja en Sindicatura datan de las travesuras de este muchacho que llegó a ser acusado de pérdida de confianza, falsificación de firmas y desvío de recursos.

De origen priista, Garduño salió de las filas de jóvenes del PRI y se incrustó en la administración pública por

recomendación política, como auxiliar y más tarde secretario particular de la regidora del PRI Ana Claudia Araujo Luevanos, con quien salió de roces tras ser acusado de robo de 20 mil pesos.

La noticia sacudió el gobierno municipal en aquel entonces cuando Araujo lo señaló directamente de haber falsificado su firma para disponer de 20 mil pesos que una empresa privada donó para uniformes de alumnos de escasos recursos.

Una denuncia en Sindicatura que no prosperó pero obligó a Garduño a brincarse a otra oficina, para calmar la presión de las aguas en su contra.

En alguna ocasión llegó a pedir una

recomendación a funcionarios de alto nivel para seguir en la administración pública, pero pocos le dieron la mano sabiendo las acusaciones que tenía en su contra por desvío de recursos y pérdida de confianza.

Por azares del destino, posteriormente llegó santificado con la camiseta de MORENA al nuevo gobierno de Araceli Brown Figueredo, quien pronto lo nombró Secretario de Bienestar Social y hoy es una de las fichas para la Alcaldía de Rosarito.

Sin más pruebas que su dicho, Ana Claudia Araujo lo señala como principal sospechoso de ataques que ha sufrido en su propiedad y amenazas en redes sociales, luego de expresar su apoyo a la familia Tejeda en contra de la expropiación de sus predios.

Comerciantes de la playa intentan sobrevivir con turismo local

Por Juan Pablo Sebastián

Procurando al escaso turismo local y aún más al escaso extranjero, comerciantes de la playa intentan sobrevivir a la anticipada temporada invernal.

En fin de semana sin lluvia y con débiles rayos del sol, los comerciantes salen a la playa en busca de clientes.

Cualquier venta es importante para ellos, por pequeña que sea, pues representa probablemente el único ingreso en días

difíciles y les servirá para sufragar gastos de alimentación principalmente.

A lo largo de la playa, se observan comerciantes caminando en busca de clientes.

Por horarios se aprecian más comerciantes que bañistas, pero no les queda otra que seguir buscando gente a quien venderles.

"Estoy dando casi a precio de costo, con ganancia mínima solo para no irme sin nada y sacar para comer, así nos la vamos a llevar todo el invierno porque dicen que

va a estar difícil con mucho frío y lluvia", comentó un vendedor de alimentos preparados.

Otros más intentan dar un paso adelante y enfocarse a las necesidades particulares de los clientes.

Juan Silva es un comerciante de artesanías que se adecua a las fechas turísticas para innovar su estrategia de ventas.

Sabiendo que el turismo extranjero se acabó con el verano, ahora busca las fechas ferias para surtir su negocio con

mercancía del momento.

En las vísperas del 20 de Noviembre, surtió artículos alusivos a la Revolución Mexicana, incluyendo atuendos que son requeridos por las escuelas para alumnos que participan en desfiles o números artísticos.

Asegura que se trata de innovar y adelantarse a las fechas importantes para vender lo que el cliente requiere en ese momento, pues de esperar ventas con sus mismos artículos para el turismo extranjero, seguramente la estuviera pasando muy mal.



Menú del día
Acción de gracias
 23-25 de Noviembre

Restaurante Azteca
 RESTAURANT-BAR
 12 p.m a 10 p.m

Restaurante Chabert's
 5 p.m a 11 p.m

Reserva tu mesa al:
(661) 612 1126

Early Bird (Antes de las 6 p.m.)	Priceo regular (Después de las 6 p.m.)
\$525 MXN Adulto	\$575 MXN Adulto
\$259 MXN Niños (Menores de 12 años)	\$279 MXN Niños (Menores de 12 años)



Materiales
VILA HNOS.
 S.A. de C.V.



SERVICIO A DOMICILIO GRATIS

Ahora es tiempo de aprovechar las promociones de NOVIEMBRE!
 Trabajamos para que tu ahorres.
MEJORAMOS CUALQUIER PRESUPUESTO

Visítanos en cualquiera de nuestras sucursales!

Obrera 661 612 0740	Lucio Blanco 661 612 0002	Cuenca Díaz 661 612 5512
-------------------------------	-------------------------------------	------------------------------------



Celebra tu Posada Navideña con nosotros
¡Agenda abierta!

Pregunta por los diferentes paquetes disponibles:

groups@rosaritobeachhotel.com (661) 614 - 4419
 ventas@rosaritobeachhotel.com (661) 614 - 4418



HAPPY HOUR



2X1

TODOS LOS DÍAS
 DAILY
4 PM - 6 PM

(Barra de licor nacional / Domestic liquor)
 Válido hasta el 30 de diciembre del 2023



Dales seguridad y certeza.

PROMOCIÓN FAMILIAR

3 SERVICIOS FUNERARIOS POR SOLO \$1,000 MENSUALES




Dale a tu familia seguridad y certeza en los momentos difíciles. Aprovecha nuestra promoción familiar y adquiere tres servicios funerarios en pagos mensuales de \$1,000 m.m. Confía en nuestro equipo de profesionales capacitados.

#SanGabrielContigo • Av. 5 de Mayo #198, Fracc. Machado Rosarito, B.C. Tel: 661-612-5595 • www.funeralessg.com

Urge una planeación estratégica para promover desarrollo del "nearshoring"



Por Juan Pablo Sebastián

El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Mexicali Luis Manuel Elizondo Lomeli urgió a todos los actores públicos y privados a promover una planeación estratégica ante el crecimiento del desarrollo industrial y las nuevas tendencias que ofrece el "nearshoring". En reunión virtual con el Consejo Coordinador Empresarial de Rosarito que preside Gustavo Torres Ramírez, el líder empresarial mexicalense compartió su visión acerca de los retos del "nearshoring" y la necesidad de una planeación estratégica en el crecimiento de la ciudad. Así como ofrece ventajas y trae beneficios económicos, el nearshoring también representa un desafío para los inversionistas y para las ciudades, por las

necesidades de tierra, agua, energía eléctrica, vivienda, transporte y otros servicios que requiere la industria para su expansión hacia las regiones donde se encuentra el consumidor final.

El especialista compartió con el Consejo Coordinador Empresarial de Rosarito sus opiniones acerca de la importancia de impulsar una planeación estratégica que prevea todas estas necesidades, como se está haciendo en Mexicali.

Sin embargo, la situación es más compleja en Rosarito por la falta de espacio, agua, energía eléctrica, movilidad, servicios y otras necesidades que requiere la industria y que no atenderse, solo multiplicarán el caos en la ciudad, según comentó por su parte el líder empresarial rosaritense Gustavo Torres Ramírez.

"Mexicali tiene ventaja porque tiene más

tierra económica, más agua y también más factibilidad de la CFE. En Rosarito tenemos muchas posibilidades de crecer pero no tenemos las condiciones de agua y luz. Viene un mega desarrollo industrial en la frontera con Tijuana que se pasa a Rosarito. Es un mega proyecto de tijuaneses

pero que impacta el territorio de Rosarito. Necesitamos impulsar una planeación para que estas nuevas inversiones industriales no agraven el caos que ya se vive en la ciudad, porque todo ha crecido sin control.

Hace días tuvimos una reunión con autoridades de la CFE para ver cómo van a instalar más líneas y subestaciones a Tijuana y Rosarito, porque el empresario que quiere invertir, tiene que gastar muchísimo para costear servicios como plantas de energía, son gastos adicionales que deben correr a cuenta del inversionista porque en Rosarito no hay espacio ni factibilidad de servicios en muchos lugares", expuso Gustavo Torres quien adelantó la posibilidad de que dos nuevas cadenas internacionales se instalen en Rosarito, una es Sams Club y otra en Kentucky Fried Chicken.

La primera tiene pretensiones de instalarse junto a su misma cadena Wal-Mart, mientras que la segunda cadena todavía no tiene confirmada la ubicación.



COMITÉ PRO-MUNICIPIO DE PLAYAS DE ROSARITO, B.C.

"La Ética"

Es una rama de la filosofía que estudia los valores morales en su dimensión aplicada, que guían la conducta humana. En los últimos 15 años se ha despertado un gran interés por la moral pública; es decir, en el estudio de la ética como una disciplina aplicada a las actividades del servicio público y la convivencia humana.

Es el resultado de una gran preocupación de la sociedad que se ha vuelto totalmente añeja por combatir la corrupción en las instituciones gubernamentales y la convivencia armónica social.

"La Corrupción"

Es un fenómeno concomitante (colabora junto con otra cosa en el mismo sentido recurrente), a la actividad humana organizada. Aparece siempre que un individuo antepone su interés personal afectando a un grupo o grupos que la institución debería favorecer, desafortunadamente ocurre todo el tiempo. De aquí nos nace una interrogante difícil de contestar. ¿Dónde han quedado los valores éticos del servidor público?

Le corresponde a la autoridad la aplicación de la ley. El interés público debe guiar la conducta de los servidores públicos y de los gobernados, a su vez existir una supervisión y el control de este cuerpo de servidores.

Un servidor público debe servir a la sociedad y no servirse.

Lic. José Luis Ibarra

Comisión de Educación del Comité Pro-Municipio



Se solicita personal

Jardinero

- Secundaria terminada
- Experiencia de 1 año en posición similar
- Conocimiento:
 - Ejecutar Actividades de siembra, corte, podar
 - Generales en hortalizas
 - Manejo de herramienta y maquinaria
- Disponibilidad de horario
- Creativo, dinámico y activo
- Trabajo en equipo y bajo presión

Interesados llevar solicitud elaborada a Km 39 Carr Libre Tijuana-Ensenada S/N Int E2 130 Rancho Santini. Tel 661 614 9200 humanresources@sanoviv.com



Sobresalen alumnos de Cobach Rosarito en Juegos Deportivos Nacionales de los Colegios de Bachilleres

Por Delia Ruelas

Alumnos de Cobach Rosarito en conjunto con la delegación de Baja California obtuvieron excelentes resultados durante su participación en los Juegos Deportivos Nacionales de los Colegios de Bachilleres 2023, que se llevaron a cabo del 14 al 17 de noviembre en Mazatlán, Sinaloa.

Los alumnos consiguieron un histórico resultado al lograr obtener un total de 19 preseas en las disciplinas de béisbol, fútbol, voleibol, básquetbol y atletismo.

Alumnos del Cobach Rosarito, lograron diferentes medallas, siendo ellos atletas del Club Jaguares, como Ariana Ávila quien logró medalla de oro y bronce en las pruebas de 800 y 1500 metros planos en la disciplina de atletismo.

De igual forma también la joven Alexa Camila Martínez, obtuvo medalla de plata en la prueba de 400 metros planos en atletismo y Mitzi Daniela Rivas, obtuvo medalla de bronce en la

prueba de 100 metros planos.

En lo que respecta a la disciplina de atletismo, Baja California se convirtió en el Estado que más medallas obtuvo: 6 medallas de oro en la prueba de 400 metros planos varonil, lanzamiento de bala, lanzamiento de disco, salto de longitud, 100 metros planos varonil y 800 metros planos femenino; 3 medallas de plata en 400 metros planos femenino,



Ariana Ávila Alexa Martínez Mitzy Rivas

800 metros planos varonil, 200 metros planos varonil; mientras que 4 medallas de bronce se obtuvieron en 100 metros planos femenino, 200 metros planos femenino, 1500 metros planos femenino y 1500 metros planos varonil.

Esta justa deportiva permite a los jóvenes bachilleres participar en competencias nacionales que fortalecen su práctica deportiva y los motivan a superarse día a día.

Advierten remolques de vehículos por invadir área de banqueta frente al parque Abelardo L. Rodríguez

Por Delia Ruelas

Letreros visibles y remarcar la línea verde para señalar la banqueta del tramo del estacionamiento es una necesidad en la calle enfrente al parque en remodelación Abelardo L. Rodríguez.

Pues está calle es una constante vialidad donde se registran remolques de vehículos que son mal estacionados por ciudadanos que desconocen que se debe de dejar libre un tramo para el acceso al peatón.

Por otra parte testigos señalaron que la calle es vigilada constantemente por policías de tránsito que al menor descuido del automovilista por pisar dentro del área la banqueta, llaman la grúa y emiten la sanción para el infractor.

Y es que el letrero del estacionamiento correcto se encuentra a dos metros de altura y la letra resulta ser para muchos, pequeña lo cual pasa desapercibida.

Pizzas Chabert's

	MEDIANA	GRANDE
CHABERT'S SALSA ALFREDO/ QUESO MOZZARELLA / CAMARONES / PESTO.	\$270.00 PESOS	\$515.00 PESOS
A LA MEXICANA FRIJOL / CEBOLLA MORADA/ QUESO MOZZARELLA/ CHILE JALAPEÑO /CHORIZO	\$190.00 PESOS	\$360.00 PESOS
PEPPERONI SALSA DE TOMATE / QUESO MOZZARELLA /PEPPERONI	\$190.00 PESOS	\$360.00 PESOS
BBQ SALSA DE TOMATE /PECHUGA DE POLLO / QUESO MOZZARELLA/ QUESO CHEDDAR / ADEREZO RANCH/ TOCINO SALSA BBQ/	\$240.00 PESOS	\$490.00 PESOS
SUPREMA SALSA DE TOMATE / QUESO MOZZARELLA /PEPPERONI/ACEITUNA/ MORRÓN / SALCHICHA ITALIANA	\$240.00 PESOS	\$490.00 PESOS
PIZZA HAWAIANA PIÑA/ JAMÓN / SALSA DE TOMATE Y QUESO MOZZARELLA	\$190.00 PESOS	\$360.00 PESOS
PIZZA MARLIN SALSA DE TOMATE/ CEBOLLA MORADA / MARLIN A LA MEXICANA/TOMATE EN CUBOS	\$220.00 PESOS	\$490.00 PESOS
PIZZA ATUN SALSA TOMATE/QUESO MOZARELLA/ ATUN MACERADO AL OREGANO/ PEREJIL Y AJO	\$290.00 PESOS	\$590.00 PESOS
PIZZA CAMARON Y PULPO SALSA TOMATE/QUESO MOZARELLA/ QUESO PARMESANO/CAMARÓN /PULPO/ ACEITUNA NEGRA/ VERDE Y KALAMATA/ QUESO DE CABRA Y ESPINACA	\$290.00 PESOS	\$590.00 PESOS

Tel:661-614-4400 ext 11800



Aumentan delitos del fuero común en un 16%

Por Juan Pablo Sebastián

La incidencia delictiva se mantiene alta en lo que va del año.

Mientras las autoridades municipales anuncian avances en materia de seguridad pública, las estadísticas no dejan nada por presumir.

El último reporte de la incidencia delictiva del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública correspondiente al periodo enero-octubre del 2023, refleja un incremento del 16% comparado con el mismo periodo del 2022, pues de 3743 delitos registrados en 2022, se incrementaron a 4336 en 2023.

Los delitos que subieron fueron el robo a casa habitación, el robo a comercio, el robo en vía pública, el narcomenudeo, daños en propiedad ajena y el fraude.

El robo a casa habitación incrementó 53%, pasando de 95 en 2022, a 145 en 2023.

El robo a comercio incrementó 42%, pasando de 45 en 2022, a 64 en 2023.

El robo en vía pública aumentó 20%, pasando de 320 en 2022, a 385 en 2023.

Mientras que el delito de daños en propiedad ajena aumentó 13% y una vez más el delito con mayor incremento fue el narcomenudeo en un 80%.

En contraste, los delitos que bajaron significativamente fueron el robo de vehículo en un 19% y los homicidios en un 38%.

De enero a octubre, se tenían registrados 58 homicidios, siendo el mes de octubre el de mayor incidencia de este delito con 12.

El año pasado en el periodo enero-octubre, se reportaron 93 homicidios.

Desfile conmemorativo por Aniversario de la Revolución Mexicana



Por Delia Ruelas

Una gran afluencia ciudadana presenció el desfile conmemorativo del 113

Aniversario de la Revolución Mexicana, donde participaron 28 contingentes, como escuelas, cuerpos de rescate y asociaciones civiles.

El desfile duró alrededor de cuatro horas donde alumnos montaron tablas rítmicas, ejercicios tácticos, entre otras enseñanzas y destrezas que han aprendido en sus centros de estudios.

Por primera vez en los contingentes participó una plataforma con carros antiguos que forman parte del Museo del Hotel Rosarito, como parte del festejo de su primer centenario, también participó la Biblioteca Móvil de Amigos de la Biblioteca, haciendo alusión que la lectura es revolucionaria.

También elementos de la Dirección de Protección Civil y Bomberos realizaron una gran participación dando a conocer poco de la gran lista de actividades que realizan para salvaguardar la seguridad de la población, como la contención de

fuego sobre una mina estacionaria de gas.

En esta edición del 2023, fue el desfile cívico con más participación ciudadana con más de dos mil rosaritenses que disfrutaron del evento y más de mil quinientos marchando en 28 contingentes de planteles educativos desde preescolar hasta nivel preparatoria, escuelas de enfermería, agrupaciones de baile, de vaqueros, motociclistas, unidades de la Policía Municipal y del Heroico Cuerpo de Bomberos y Salvavidas.

En el evento cívico deportivo, también participaron varios clubes de carros, como: Rosarito Car Club, Old Times Car Club Tijuana, Dremera Car Club; así como los charros de Rosarito y Cobach Caballería Rosarito.

El desfile empezó a las 10:00 de la mañana a la altura de los Campos deportivos Emiliano Zapata y concluyó cerca de las 13:00 horas en las inmediaciones del Banco Nacional de México, reportando saldo blanco, por parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

Imparten taller de emprendimiento a comunidad Purépecha

Por Delia Ruelas

Con el fin de ofrecer una capacitación para mujeres que deseen emprender, se llevó a cabo un taller sobre creación de productos herbolarios en el Jardín de Niños "Mintzita Princesa del Lago" la mañana del martes 21 de noviembre.

Al respecto la directora del Plantel, la profesora Ernestina Evangelina López Aparicio, señaló que la capacitación fue gestionada por la regidora de la Comisión de Asuntos Indígenas, Sandra Jiménez, quien con cita previa les informó sobre dichas capacitaciones para las mujeres de la comunidad Purépecha que deseen emprender como lo han hecho otras comunidades como las mujeres PaiPai quienes ya poseen una marca y han sobresalido.

La tallerista que venía por parte del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) y el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) explicó como realizarían la elaboración de ungüento natural, por lo cual, impartió teoría respecto a las plantas correctas



y su debido manejo, prevención de toxicidad, casos de éxito en mujeres Pai Pai y otros temas relevantes para concluir con la elaboración de productos naturales y una exposición sobre estos.

De acuerdo con la directora del plantel, es importante que se impartan estos talleres para la comunidad que aún preserva conocimientos en torno a la implementación de remedios naturales y caseros.

También considero que sería ideal que se continúe con dichos talleres para la elaboración de champú y cremas que no solamente beneficia a la comunidad sino también a las maestras del plantel que decidieron entrar al taller.

Solicitan rampas en la Secundaria 37 y desayunos en Escuela Venustiano Carranza

Por Delia Ruelas

La implementación de desayunos en las escuelas vulnerables, como la Escuela Gustavo Díaz Ordaz, en la Zona 59 del Poblado Venustiano Carranza en Primo Tapia, fue una solicitud a la Secretaría de Bienestar del Estado.

Así lo solicitó la diputada del Distrito XV, Rocío Adame al Secretario Netza Jáuregui, durante su comparecencia en la glosa de la Secretaría de Bienestar ante el Congreso del Estado, "la Escuela Gustavo Díaz Ordaz es un plantel de tiempo completo y creo que será de buen apoyo que tenga un desayuno o comida por parte de Bienestar, además que es un lugar vulnerable".

La funcionaria expresó que la Secretaría más importante del Estado, pues es donde llegan las principales solicitudes de la ciudadanía. Además, la diputada también solicitó rampas necesarias para la movilidad amigable dentro de la Secundaria Técnica #37, debido a que el plantel fue construido

en una zona irregular, la escuela posee escaleras, y se dificulta el acceso para aquellos alumnos que tienen alguna discapacidad motriz.

La funcionaria indicó que esta solicitud de infraestructura debe de revisarse y gestionarse con la Secretaría de Educación y el Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (INIFE) para que revise los planteles educativos para que se construyan espacios inclusivos y amables para alumnos que poseen una discapacidad.

Por otra parte, también solicitó la integración de las abuelas que asumen el rol crucial de cuidar a sus nietos y nietas o de alguna persona con discapacidad, a la tarjeta violeta.

Al respecto, el secretario informó que el requisito para que las abuelas que tienen bajo su cargo a sus nietos, y puedan acceder a la tarjeta violeta, es que sean menores de 65 años de edad y que no vivan en pareja o sean viudas, ya que después de los 65 años de edad pueden acceder a la pensión federal del Bienestar.

COMPRE Y AHORRE en Rosarito

EXCEL Material Medico
Venta de Material de Curación y Ortopedia **EXCEL**
INSTRUMENTAL MEDICO-ORTOPEDIA
-INSUMOS PARA TERAPIA Y REHABILITACION

RENTA Y VENTA DE NEBULIZADORES Y TANQUES DE OXIGENO

- Bolsas Colostomia
- Sueros y Sondas
- Sanitizantes Qx
- Equipos para medir la presión
- Suturas

Bldv. Benito Juárez Tel: 661-145-0648
y Centro Comercial Plaza La Fuente #3
Tel: 661-100-2514

Rosarito Games
Algo más que un simple juego...

VEN COMPRA Y APARTA TUS REGALOS PARA ESTA NAVIDAD

- CONSOLAS
- JUEGOS
- ACCESORIOS
- REPARACION
- PELUCHES
- ANIME Y MAS

TRAJE TUS JUEGOS Y CONSOLAS QUE YA NO QUIERAS
Y AQUÍ TE LA TOMAMOS A CUENTA DE OTRAS O TE DAMOS EFECTIVO!

BLVD. BENITO JUAREZ 984-11 PLAZA EJIDO MAZATLÁN
a un costado de LA NUEVA MIMI

BUSCANOS EN Tel: 661-612-2420 Aceptamos

VISUAL
CORPORATIVO JARDON

¿Tienes problemas en los ojos?
Tenemos la experiencia y la última tecnología para ayudarte
Cirugía de catarata

(661) 120 6772 (661) 120 6787

@VisionCenterMX

Cayeron 25% rentas de inmuebles vacacionales durante el 2023

Por Juan Pablo Sebastián

En un 25% aproximadamente disminuyó la renta de inmuebles turísticos vacacionales a lo largo del 2023, según cálculos de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI).

Las extorsiones policiacas y en parte el crecimiento de la actividad airb&b, fueron las principales causas de esta caída.

El presidente de AMPI Rosarito Edgar Rodríguez Alpuche, expuso que si bien hubo repuntes durante el verano, en general las cifras reflejan una disminución de la actividad



Edgar Rodríguez Alpuche

inmobiliaria, tanto en rentas como en ventas.

"Tuvimos una baja especialmente en las rentas vacacionales. Hubo

temporadas claves durante el verano y días festivos, pero después cayó con un 25% general. Fue muy corta la temporada. Tenemos muy identificado el motivo. No es un secreto. Tenemos un problema de inseguridad no propiamente de los malandros, sino de los policías y pues lamentablemente si una persona se lleva un mal concepto de Rosarito, se multiplica por cien y entonces son 100 personas que ya no van a comprar en Rosarito", dijo el líder inmobiliario.

La misma tendencia se mantuvo en la compra venta de propiedades de playa en Rosarito, aunque el comportamiento es diferente porque se trata de planes que tienen personas próximas a jubilarse y van pagando o construyendo poco a poco sus propiedades.

Sin embargo, aclaró que las extorsiones policiacas siguen siendo el principal reto a vencer para recuperar el turismo perdido y lograr la reactivación del turismo en Rosarito.

Echan a andar 104 cámaras nuevas de la Secretaria de Seguridad Ciudadana del Gobierno del Estado

Por Juan Pablo Sebastián

Alrededor de 104 cámaras recién instaladas en diferentes puntos de la ciudad por la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Gobierno del Estado ya se encuentran enlazadas al C4 y operando en la vigilancia de la ciudad.

La otra mitad restante ya está instalada pero hace falta conectarla al C4, lo que se prevé quede listo a finales de este mes de noviembre.

Personal de seguridad pública del Gobierno del Estado informó que son 200 las cámaras de video vigilancia que se instalaron en Rosarito con inversión cien por ciento estatal, para apoyar en la seguridad de la ciudad. Se trata de cámaras adaptadas con la

más alta tecnología con una mejor y más amplia visualización y reproducción de imágenes y videos, que permitirán apoyar en la investigación y seguimiento de hechos delictivos.

Cada dispositivo consta de cuatro cámaras instaladas en 50 postes, lo que suman 200 nuevas cámaras.

Las cámaras se aprecian instaladas en las principales vialidades de la ciudad.

Personal del gobierno del estado recordó que desde el IV Ayuntamiento de Rosarito que encabezó Hugo Torres Chabert, el gobierno municipal no había invertido en nuevas cámaras de vigilancia, por lo que el equipo ya estaba obsoleto y requería urgentemente inversión para renovación y ampliación.

B BERNIE'S
INSURANCE
AGENTES DE SEGUROS

SOLICITA

SECRETARIA ADMINISTRATIVA EN ROSARITO

- 75 % Bilingüe Idioma Inglés obligatorio, (nuestros clientes son americanos así que debe tener experiencia conversacional en inglés)
- Edad: 18 a 45 años
- Buena presentación
- Disponibilidad de horario

Actividades a desarrollar: atención a clientes, venta de seguros, contestar teléfono, captura de información, archivo, etc.

Horario: Lunes a sábado de 9:00 am a 4:00 p.m

¡GANAS DE APRENDER!

Favor de enviar solicitud a: info@berniesinsurance.com
ó directamente a Blvd. Benito Juárez 25500, centro comercial
Quinta del Mar local 10, Rosarito . Tel: 661 613 0139



Apoya grupo Resistencia Rosarito a víctimas de abusos de poder

Además de su misión de trabajar por políticas que garanticen el abastecimiento y cuidado del agua, el grupo Resistencia Rosarito apoya a víctimas de abusos de poder.

Tras el operativo de inspectores de movilidad y transporte en contra de taxistas de Primo Tapia, que terminó con el remolque de dos vehículos del servicio público y dejó sin fuente de ingresos a los choferes, la agrupación que dirige Arnoldo Astorga brindó el respaldo a las víctimas para denunciar los abusos y exigir la liberación de los taxis.

Resistencia Rosarito surgió hace algunos años como un organismo ciudadano para la defensa del agua cuando se pretendía construir una planta desaladora.

Durante los años siguientes quedó inactiva hasta que hace algunas semanas resurgió para levantar la voz ante las malas acciones del gobierno

de Araceli Brown Figueredo, a quien en un principio apoyaron creyendo en sus promesas de cambio, pero actualmente están desilusionados por el que consideran el peor gobierno que ha tenido Rosarito.

"Cuando sacamos al PRI y al PAN, creímos que el nuevo gobierno haría las cosas bien, pero estamos desilusionados con tantos abusos", comentó Arnoldo Astorga, quien actualmente se dedica a levantar la voz en contra de las injusticias del gobierno y apoyar a personas que han sufrido estos abusos.

Entre las personas que han sufrido abusos se incluyen activistas de MORENA que apoyaron a Brown Figueredo en su campaña y se les vio movilizar gente para las caravanas, quienes ahora están arrepentidas y llevando el mensaje de sacar del palacio municipal la corrupción que impera en el actual gobierno municipal.

Ofrecerán sus productos artistas y artesanos durante evento en CEART

Por Delia Ruelas

Para promover el arte local previo a las festividades decembrinas, más de 60 propuestas creativas de artistas, diseñadores y artesanos, estarán presentes en el Centro Estatal de las Artes (CEART) el 1 y 2 de diciembre.

El evento tendrá entrada gratuita con un horario de 10:00 de la mañana a 5:00 de la tarde, el cual es promovido por la asociación Artwalk Rosarito, en esta ocasión el evento por ser fin de año es una edición más abierta a no solo pintura, sino también diseño, manualidades y artesanías, expresó el director de Artwalk Rosarito Benito del Águila, quien señaló que este evento es una oportunidad para que los visitantes se dejen consentir por los artistas antes de terminar el año.

El artista y promotor cultural señaló que el arte también es un excelente obsequio durante la temporada

decembrina, por lo cual, exhortó a visitar el evento que contará con 60 propuestas creativas de artistas artesanos y diseñadores destacando artículos como obras de arte, artesanías, joyería, ropa y cerámica además de una sección gastronómica con chefs de la región.

"Será un fin de semana para consentir todo tipo de gustos y llevar una pieza única a sus casas de la inspiración de grandes talentos de Baja California, en esta ocasión queremos que nuestros visitantes se permitan ser inspirados por nuestros grandes artistas y artesanas, pasen un buen momento en comunidad, además estamos preparando varias instalaciones de arte, las cuales queremos que sean una experiencia única y agradable para consentir a nuestros visitantes".

Para más información comunicarse a las redes sociales de Artwalk Rosarito en facebook e Instagram.

Buscan replicar en otras ciudades el proyecto del Bibliobús y Bus lúdico



Por Delia Ruelas

El proyecto denominado Bibliobús busca llevar educación y acercar el acervo infantil a las colonias vulnerables o alejadas de la mancha urbana, así también el denominado Papalote bus lúdico, es un camión con actividades sensoriales en donde se le da atención a niños con problemas del aprendizaje, trastornos del desarrollo, problemas cognitivos, problemas del habla, se atiende a niños con discapacidad motriz, ambos camiones tienen un enfoque de atención integral para los infantes.

Los resultados han sido positivos pues son operados por una Psicopedagoga, una psicóloga y bibliotecarias, quienes han detectado algunos infantes con trastornos del aprendizaje, estos infantes son canalizados al Centro de Rehabilitación Infantil (CRIT), DIF Estatal y algunos casos a la Subprocuradora de la Defensa del Menor, debido a la detección de posibles casos de abuso y violencia por parte de los tutores.

Estos camiones forman parte de la Secretaría de Bienestar Social Municipal, y se busca replicarlos, posiblemente en los municipios de San Quintín y Tecate, así mismo en días pasados se expuso sobre estos proyectos en el Congreso Nacional de Bibliotecas Públicas en la Ciudad de Monterrey, donde se tuvo la oportunidad de promover dichos proyectos que buscan ofrecer el acceso al conocimiento y la cultura en los lugares alejados de la zona urbana. Se exhorta a los padres de familia a que asistan con sus hijos a las actividades de poseen estos camiones de manera gratuita.

El 75 % de los casos de abuso sexual en infantes es perpetrado por un familiar: AC

Por Delia Ruelas

En el marco del Día Mundial de la Prevención del Abuso Sexual Infantil, que se recuerda el 19 de noviembre, la asociación civil "Karla's sembradoras de amor" impartió la conferencia "Alto mi cuerpo me pertenece" a funcionarios del Ayuntamiento para la detección de este delito.

El 75 por ciento de los casos de abuso sexual a menores de edad es perpetrado por un familiar mientras que el 20 por ciento de los casos de abuso sexual a niños es perpetrado por un conocido y únicamente el 5 por ciento el delito es perpetrado por un desconocido.

Así lo informó la sobreviviente de abuso sexual y presidente de la asociación civil, Nirvana González, quien exhortó a los sobrevivientes y víctimas a buscar ayuda en la asociación, así también exhorto a los padres de familia a escuchar a sus hijos.

"Por esto es importante informar a los padres de familia para que cuiden a sus

niños, porque nos damos cuenta que el abusador está cerca de las víctimas", la incidencia de víctimas de abuso sexual continua siendo en mayor porcentaje las niñas aunque lamentablemente los niños también son víctimas.

La presidente de la Fundación informó que Tijuana es un municipio con una incidencia alta referente al abuso sexual infantil, y como Rosarito es una ciudad colindante también debe de estar alerta en este tema tan importante, por ello impartieron también una conferencia en el centro comunitario Tonantzin en la colonia Constitución tercera sección, con el fin de informar a la población sobre el cuidado, prevención y erradicación del Abuso Sexual Infantil, esto la tarde del martes 21 de noviembre.

Para conocer más sobre la fundación y asistir a las conferencias de prevención y ayuda, ya sea de manera virtual o presencial, puede enviar un mensaje de WhatsApp al número 664 331 37 13 ó bien revisar las redes sociales Karla's Sembradoras de Amor.

PLOMERIA Y ELECTRICIDAD LORO



¡Extenso surtido en todo lo que usted necesite!



663 197 2492

Tel. 661 120 3252 / 661 133 7056
e-mail: plomerialoro2@hotmail.com
Blvd Benito Juárez #141, Lucio Blanco. Rosarito

MERCADO IDEAL
Nuestro Ideal... darle a usted el mejor precio!
CORTES FINOS PARA RESTAURANT
en carne de res y puerco
VINOS Y LICORES
CERVEZAS
PRECIO DE AGENCIA
TEL. 661 612-1767
Plaza Ejido Mazatlán local 1

¡Anúnciate con nosotros!
ECOS DE ROSARITO
Tel: 661-612-1244
ecosderosarito1@yahoo.com.mx
Estamos ubicados en Centro Comercial del Hotel Rosarito Beach
Horarios de oficina:
Lun a Vier de 8am a 5pm

Comex

Un Regalón para ti, un Regaladro para tus sueños.

Cubeta regala galón.
Galón regala litro.



Ardiente
090-07

Libertad
N1-08



comex.com.mx
f t p i s y



Promoción válida en tiendas Comex participantes* del 25 de octubre al 28 de diciembre de 2023. Compra una cubeta y llevate gratis un galón del mismo producto. Compra un galón y llevate gratis un litro del mismo producto. participa Vinimex® TOTAL Antiviral y Antibacterial, Vinimex® Antibacterial Plus 1000 Plus®, Comex 100% Total y Acqua 100% Total. Aplica en interiores y exteriores. Promoción válida por cada ticket de compra. No aplica con otras promociones, ni en productos de especialidad. Consulta otros descuentos y restricciones en participación en tu tienda Comex participante. Productos sujetos a disponibilidad en Tienda. Promoción válida en cualquier forma de pago que la tienda permita. *Consulta Tiendas Comex participantes en www.comex.com.mx. Los colores en esta publicación son representaciones aproximadas a los colores reales reproducidos en cada línea de productos, dependiendo de su nivel de brillo y composición provocando una diferencia visual. Verificar color real en tu tienda Comex.

Hasta 12 meses sin intereses

Entrega a domicilio

Compra en línea

Presenta Frente Amplio por Rosarito a aspirantes a la Presidencia Municipal

Por Juan Pablo Sebastián

El Frente Amplio por Rosarito conformado por PRI, PAN, PRD en alianza con redes ciudadanas, presentó a los cinco aspirantes a encabezar la propuesta por la candidatura a la Presidencia Municipal de Rosarito.

Dada la ausencia de mujeres aspirantes, la propuesta hasta ahora se inclina por asignar el espacio a un hombre.

En conferencia de prensa encabezada por las líderes locales Patricia Rosales Solís del PRI, América Soto Villa del PAN y Mayra Espinoza Solís del PRD, los candidatos expusieron sus perfiles y motivos por los cuales desean participar en la contienda y rescatar a Rosarito de lo que consideran un mal gobierno.

Dos aspirantes son ciudadanos, dos representantes del empresariado y uno con trayectoria política en el PAN, quienes serán sometidos a la aprobación ciudadana abierta y se elegirá al mejor posicionado y de mayor competitividad.

Los aspirantes son:

Héctor Contreras Elizondo es propuesta del PRI, quien es Ingeniero Civil con trayectoria de 35 años en el COBACH.

Francisco Guzmán es propuesta del PRD, quien es cirujano dentista con especialidad en ortodoncia, egresado de la Universidad Rosaritense en su primera generación.

Ricardo Martínez Cabrales es propuesta del PAN, ex regidor con formación política dentro de las agrupaciones juveniles del PAN.

Porfirio César Contreras, empresario

rosaritense del ramo turístico con trayectoria en la administración pública y promotor de proyectos icónicos de desarrollo turístico como la Zona Rosarito.

El empresario Gustavo Torres Ramírez también expresó su aspiración de contender por la candidatura a la Presidencia Municipal, pero no fue presentado de manera formal durante la conferencia, dado que como Presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Rosarito, requiere cumplir con los protocolos de separación del cargo para buscar de manera oficial aspiraciones políticas.

Es impulsor de múltiples proyectos de desarrollo económico y turístico. Se ha distinguido por su preocupación en la protección del turismo ante los abusos y extorsiones policíacas.

Durante la conferencia, aclaró que su aspiración es firme y solo es cuestión de cerrar ciclos en los organismos empresariales de manera formal.

La dirigente del PAN América Soto Villa adelantó que aún no está cerrado el registro de aspirantes, pero hasta ahora son quienes han levantado la mano para contender por la candidatura.

Las dirigentes políticas agradecieron el interés de los aspirantes por participar en la contienda y ofrecer a la ciudadanía una alternativa diferente de corregir los rumbos de Rosarito en la elección del 2024.

“No hay cabeza, no hay liderazgo, no hay amor a Rosarito. A Rosarito lo hacemos quienes vivimos en Rosarito”, enfatizó la dirigente del PRI Patricia Rosales Solís.

“Está claro de qué lado está el pueblo”, Fidel Mogollón

El dirigente local presentó su registro para participar en la encuesta interna de MORENA por la candidatura a la Alcaldía

Por Juan Pablo Sebastián

Respaldo por un nutrido grupo de seguidores, el Consejero Nacional de MORENA Fidel Mogollón Pérez, presentó su registro como aspirante a la candidatura a la Presidencia Municipal la tarde del miércoles 22 de noviembre.

A diferencia de otros aspirantes que lo hicieron de manera “reservada”, el Comisionado de Derechos Humanos lo celebró a su estilo, con una fiesta con música en vivo, alimentos y bebidas, organizada por sus seguidores en casa MORENA.

En su mensaje, Mogollón Pérez confió en que el pueblo rosaritense sabrá elegir entre los aspirantes y decidirá por la mejor propuesta para encabezar el

proyecto de la cuarta transformación en Rosarito.

“El que manda es el pueblo, lo único que debemos hacer es acercarnos con el pueblo para hacer un buen papel”, expresó ante sus seguidores reunidos en las afueras de casa MORENA.

El aspirante deseó suerte a los demás aspirantes y los convocó a la unidad, anteponiendo los intereses del pueblo a los intereses particulares.

“Deseo que a todos les vaya muy bien, que podamos hacer unidad, porque una de las reglas del proyecto de la cuarta transformación es la unidad y movilización y eso es un trabajo de todos, todos debemos unirnos, pero debe ser una unidad real, una unidad que le convenga a todos y que no obedezca a un interés particular”.

Mogollón Pérez dijo estar consciente en que las reglas de elección de candidatos podrían no favorecerlo por el tema del género o coalición, pero por lo que toca a la aprobación ciudadana, las encuestas le han dado la preferencia.

Estoy claro y consciente que si es un proceso de género o de coalición... hay que estar consciente, pero hoy debe haber quedado claro de qué lado está el pueblo, de qué lado está la intención del pueblo en Playas de Rosarito”, indicó.

Durante su discurso, destacó la importancia de mantener un acercamiento con los medios de comunicación por ser termómetros sociales que conocen las problemáticas de la comunidad.

“Yo nunca voy a desconocer que los medios son el termómetro social para decir cómo están las cosas afuera, los medios escuchan, ven cosas, porque el pueblo se acerca con ellos a quejarse, solamente hay que ponerles atención, hacer un trabajo donde todos participemos y las cosas van a estar bien. Hagamos que esto funcione y que Rosarito esté mejor”, enfatizó.

Fidel Mogollón Pérez es Licenciado en Derecho por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo.

Es Maestro en Derecho y Maestro en Derecho Procesal Penal.

Cuenta con especialidad en Derecho Penal, perito en documentos cuestionados y se graduó como Doctor en Derecho Penal y Derecho Constitucional.

Promueven respeto y cuidado a la naturaleza en escuela rural

Por Delia Ruelas

Valores que todas las escuelas deberían de enseñar no solo las que se encuentran en áreas rurales, es el respeto y cuidado a la naturaleza y su fauna, así lo consideró la encargada de la Escuela Primaria Francisco I. Madero, en el poblado de El Descanso y maestra del sexto grado Julieta Cervantes.

La escuela que tiene cien años de fundación promueve entre sus alumnos el reciclaje con letreros que ellos mismos crearon para separar la basura de la

orgánica e inorgánica; esta actividad es presentada en cada inicio del ciclo escolar a todos los grados para ello un grupo de alumnos pasa a cada salón a recordar a sus compañeros la importancia de reciclar y separar su basura en el receso. “Es un trabajo constante con los niños porque si lo dejas de procurar ellos lo olvidan”.

También la zona por estar rodeada de naturaleza es común la presencia de víboras, conejos y otros roedores que anteriormente eran apedreados por algunos padres de familia ante el temor

de morder a los alumnos, ahora se les enseña a los niños a dejar a estos roedores continuar su paso pero teniendo precaución y dando aviso a los maestros, para ello se han instalado anuncios en diversas zonas y áreas verdes del plantel. Con el paso del tiempo y el desarrollo de infraestructura del plantel se ha preservado sus árboles y palmeras algunos que fueron sembrados desde el inicio el plantel, para ello las techumbres han sido construidas dejando espacio siempre y respetando el tallo y tronco de

los árboles y palmeras.

“No es porque nuestra escuela sea rural, esto debería ser en todas las escuelas rurales y urbanas, nosotros como maestros y padres de familia debemos de promover la concientización sobre el medio ambiente que es un tema que ya trabajamos en los libros de texto así que nadie puede decir que no sabe”.

Cabe señalar que los niños ayudan a realizar su propia composta incluso en el ciclo escolar sembraron elotes amarillos los cuales comieron y compartieron en el receso escolar.

SECCIÓN TARJETEROS

ALFOMBRAS RANGEL
SOLICITA
CHOFER

- Experiencia en ventas
- Visa vigente para U.S.A.
- De 25 a 35 años

Interesados
Tel. 661.612.1583
y 661.612.1426

¿Te interesa promover tu negocio?
¡Anúnciate con nosotros!

ECOS
DE ROSARITO

Tel: 661-612-1244
Horarios de oficina:
Lunes a Viernes de 8am a 5pm
www.ecosderosarito.com



SE SOLICITA SECRETARIA

- 1.- Escolaridad mínima: Preparatoria
- 2.- Conocimientos Básicos de Computación.

Notaría Pública No. 1
Playas de Rosarito, B.C.
Teléfonos: 661-612-3435
y 661-121-0229

EXPRESS TIRE De México
#1 EN LLANTAS Y SERVICIO

SOLICITA CAJERO (A)
PARA ROSARITO, BC

- SUELDO BASE + COMISION
- BONOS DE PUNTUALIDAD Y ASISTENCIA
- PRESTACIONES DE LEY
- Edad 20 a 30 años

Presentarse con solicitud elaborada en sucursal Rosarito Hacienda Floresta del Mar, 22703

ENVIAR SOLICITUD ELABORADA
etirematriz@prodigy.net.mx
rosaritoexpress@hotmail.com
Teléfono para hacer cita al:
664 105 7261

MADERERIA ZONA NORTE ROSARITO
SOLICITA

AUXILIAR DE ALMACÉN
ASESOR DE VENTAS DE MOSTRADOR
CAJERA

ROSARITO PRESENTARSE CON SOLICITUD ELABORADA

NUEVA UBICACIÓN Martires de Tacubaya #567, Col. Reforma
• Tel (661)613-5304

Trabajan en creación de COPARMEX Rosarito

Por Juan Pablo Sebastián

Por iniciativa del Consejo Coordinador Empresarial de Rosarito, líderes empresariales locales iniciaron los primeros trabajos para la creación de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) representación Rosarito. El presidente del CCE Gustavo Torres Ramírez lanzó la propuesta de lo que será el tercer intento de contar en Rosarito con una representación de la COPARMEX, "sindicato patronal de afiliación voluntaria que aglutina empresarios de todos los sectores que buscan representación en el ámbito laboral y social".

El objetivo de esta organización empresarial es "contribuir al establecimiento de condiciones para la prosperidad de todos los mexicanos que propicien una creciente cohesión social, para que las empresas se desarrollen, multipliquen y cumplan con su función creadora de empleo y de riqueza con responsabilidad social". "El CCE Rosarito está apoyando en la conformación de COPARMEX. Vamos a sostener una reunión con empresas interesadas en conformarla y con el presidente de COPARMEX Tijuana. Estamos invitando a empresarios para que la encabecen", sostuvo Gustavo Torres.

Uno de los invitados para iniciar con los trabajos de creación de COPARMEX Rosarito es ex el presidente de CANACO Juan José Nevarez Mendoza, quien aceptó la invitación por su interés de seguir colaborando con en el desarrollo de Rosarito.

"Ha habido tres intentos consecutivos de crear este organismo, dada la necesidad que tienen las empresas de contar con el respaldo de un consejo empresarial, independiente de las cámaras empresariales. Su enfoque viene de la protección de la empresa y no tanto de los trabajadores. Me siento con el ánimo de poder llegar a armar una COPARMEX, pero no lo haría solo, lo



Juan José Nevarez Mendoza.

haría con todos los liderazgos, no es una actividad particular, es la suma de todos los liderazgos para llegar a la COPARMEX", expuso el pequeño empresario.

Sanoviv
MEDICAL INSTITUTE

Se solicita personal
Asistente Ejecutivo (a)

- Licenciatura terminada (deseable)
- Experiencia de 1 año en posición similar
- Inglés Avanzado
- Manejo de paquetería Office
- Conocimientos:
- Equipo administrativo
- Disponibilidad de horario
- Capacidad para seguir instrucciones, trabajar bajo presión, manejo de casos de manera confidencial y capacidad de realizar multitareas
- Ordenado, proactivo y actitud de servicio

humanresources@sanoviv.com



Sanoviv
MEDICAL INSTITUTE

Forma parte de nuestro equipo como:
Auxiliar de limpieza

- Primaria terminada.
- Experiencia no necesaria.
- Disponibilidad de horario.
- Actitud de servicio, trabajo en equipo, responsable y dinámico.
- \$400 Salario Diario Bruto más Vales de despensa

Interesados llevar solicitud elaborada a Km 39 Carr Libre Tijuana-Ensenada S/N Int E2 130 Rancho Santini Tel 661-614-9200
humanresources@sanoviv.com





BUEN MES BUENAS DECISIONES

¡ÚLTIMOS DÍAS DE PROMO!

**INSTALACIÓN
SIN COSTO**

EN TODOS TUS PLANES

AGREGA

WIFI PRO
y TV ADICIONAL



AL
50%
X 6 MESES*



DESCARGA LA APP
Y DESBLOQUEA MÁS BENEFICIOS



MÁS MEGAS



BONOS



DESCUENTOS



ADEMÁS PARTICIPA
PARA GANAR UN
VIAJE GRATIS A
LOS CABOS*

¡Cámbiate ya! • 800 330 1111